Aún se tienen riesgos de recesión

Mejoría económica mundial, hasta principios del 2025

LACEN ALERTA que en México, el uso de tasas muy altas podría llevar a una desaceleración económica; asegura que se profundizaría más la estanflación que se vive en el país

Por Alina Archundia

alina.archundia@razon.com.mx

ese a que el Fondo Monetario Internacional (FMI), pronostica que el incremento de la inflación se detendrá en 2023, no será suficiente para que las proyecciones económicas crezcan, por lo que el coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios (LACEN) de la UNAM, Ignacio Martínez, aseguró que las proyecciones del PIB del próximo año seguirán a la baja incluso más bajos que en 2022.

Expuso que ello implica que a la desaceleración, y posible recesión económica, "será difícil de superar y probablemente comencemos a ver una pequeña mejoría para finales de 2024 e inicios de 2025".

Martínez indicó en el caso de México, la expectativa de crecimiento también ha ido a la baja, aunque señaló que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mantiene proyecciones muy optimistas en cuanto al Producto Interno Bruto (PIB), inflación y tasa de interés en comparación con organismos internacionales y con el propio LACEN.

En este contexto, recordó que la mayoría de los países del mundo enfrentan niveles altos de inflación, por ejemplo, en México la tasa anual en el indicador se encuentra en 7.58 por ciento hasta mayo pasado.

Para controlar la inflación el Banco de México (Banxico) ha seguido la política de la mayoría de los bancos centrales y ha llevado la tasa de interés referencial hasta 7.0 por ciento.

Con ello se busca fomentar el ahorro, al frenar el consumo, pues es más difícil para las personas acceder a un crédito que facilite el acceso a capital para realizar compras y en consecuencia, los vendedores al tener menos ventas, bajen sus precios. Además, destacó el coordinador del LACEN, una tasa de interés elevada da mayores rendimientos para las personas que invierten dinero. No obstante, advirtió que el uso de tasas muy altas podría llevar a una desaceleración económica que profundizaría más la estanflación que se vive.

"Eso podría desencadenar una recesión económica, en otras palabras, habría reducción de la actividad económica, disminución del consumo, disminución de la inversión y aumento del desempleo", explicó el experto.

Indicó que en este momento se habla de estanflación, ya que la inflación se encuentra al alza y no se ha logrado disminuir, además las proyecciones basadas en el crecimiento del PIB cada vez se ajustan a saldos más bajos.

Ante la situación que se vive, el FMI pidió a los Estados adoptar cuatro medidas que buscan restaurar la confianza y eviten la fragmentación.

En primer lugar la reducción de barreras comerciales; así como promover acuerdos sobre la deuda de países vulnerables; además de modernizar los sistemas de pagos transfronterizos y como cuarto punto el economista recordó que el organismo internacional recomendó afrontar la transformación hacia la energía verde.

"Las decisiones que tome cada país serán vitales para solucionar los problemas actuales, países como Brasil y México han apoyado la eliminación de barreras comerciales y han reducido aranceles para que la oferta en el mercado local sea mayor y así los precios disminuyan".

Sin embargo, Ignacio Martínez destacó que, contrario a ello, los países de la Unión Europea y Estados Unidos continúan con las restricciones a Rusia. Además, la tensión entre la OTAN y Ru-



sia puede incrementar con la reciente solicitud de Finlandia y Suecia de adherirse a la Alianza Atlántica y en consecuencia, profundizar aún más los problemas inflacionarios.

En el ambito local, recordó que México implementó el "Paquete Contra la Inflación y la Carestía" con el cual trata de controlar el precio de 24 productos que integran la canasta básica. A una semana de su lanzamiento, aseguró que se logró una disminución de 1.4 por ciento.

El precio por la compra de estos productos era de mil 141 y pasó a costar mil 127 pesos, es decir 14 pesos menos. Algunos productos como el limón, el papel higiénico, la cebolla y el pollo entero lograron reducir su precio, pero otros como el jabón de tocador, el aceite de canola, el arroz, la papa, la manzana, el jitomate y la naranja lo aumentaron.

Asimismo, el coordinador del LACEN destacó que el Gobierno a través de la Segalmex lanzó una campaña de autoconsumo que consiste en apoyar a los productores nacionales y busca la fabricación de fertilizantes, para que se siembre en el país lo que se requiere para el autoconsumo nacional.

ELDATO

LA DESACELERACIÓN de la economía estadounidense provocará que las exportaciones mexicanas, principalmente manufactureras, bajen el ritmo de crecimiento que tenían previamente.

ELTIP

EL FMI señala que el PIB de las economías avanzadas finalizará el presente año en 3.3% y visualiza que para 2023 será de 2.4%.

1.3

Por ciento es la expectativa de crecimiento que tiene el LACEN

7.0

Por ciento es la tasa de interés referencial actual

Proyecciones PIB 2022 Internacional

El FMI prevé que en 2023 se estabilicen las economías.

Oct-21





















